

Recuerdos de Freya Jaffke desde Aotearoa Nueva Zelanda

Kathy MacFarlane



A principios de los años 90, Freya Jaffke fue invitada a Nueva Zelanda para ser la oradora principal de nuestra conferencia nacional sobre la primera infancia y para iniciar la formación de maestros de la primera infancia a tiempo completo en Nueva Zelanda.

Yo era una (desprevenida) coorganizadora de la conferencia y me tocaba cuidar de Freya. La conferencia se celebraba en un hermoso pero remoto camping en Huia, Auckland. Como no creíamos que a Freya le fuera a gustar necesariamente acampar, le encontré un pequeño "lote" (casa de playa) enclavado en el monte, sin vecinos a la vista.

Yo era una (desprevenida) coorganizadora de la conferencia y me tocaba cuidar de Freya. La conferencia se celebraba en un hermoso pero remoto camping en Huia, Auckland. Como no creíamos que a Freya le fuera a gustar necesariamente acampar, le encontré un pequeño "lote" (casa de playa) enclavado en el monte, sin vecinos a la vista. No me di cuenta de que alguien que viniera de una Europa muy habitada podría encontrar la casa demasiado remota y tranquila. Recibí una llamada en mitad de la noche preguntando si podía venir a hacer compañía, ya que estaba demasiado tranquilo y oscuro.

A pesar del entorno rural, Freya siempre iba inmaculadamente vestida con tonos de beige que cambiaba por otros diferentes para cada conferencia, mientras que nosotros, como felices campistas, nos esforzábamos por encontrar ropa respetable. Sin embargo, en poco tiempo Freya se adaptó a la situación y pronto nos hizo tallar cucharas en los arbustos cercanos y representar obras de teatro de marionetas en troncos caídos.

Mi recuerdo más destacado fue el de alguien inicialmente aterrado por la abrumadora abundancia de la naturaleza y la actitud de "va a tener razón" de los aspirantes a maestros de jardín de infancia, a alguien lleno de perspicacia y humor.

Siempre guardo un esparadrapo en el bolsillo del delantal por si algún niño demasiado entusiasta se corta con una herramienta de tallado, para estar preparada para cualquier ocasión, que era otra de sus perlas de sabiduría.

En memoria de todo lo que Freya Jaffke compartió generosamente con nosotros en Nueva Zelanda.

Kathy MacFarlane tiene más de 35 años de experiencia como maestra infantil Waldorf y es docente y coordinadora en varios cursos de formación en el sudeste asiático. Es la representante de Nueva Zelanda en el Consejo de IASWECE.